

[Les pesticides ne sont pas la cause principale des maladies des agriculteurs](#)

Le Collectif Sauvons les Fruits et Légumes de France dénonce une « caricature »



Les précautions pour eux-même et pour l'environnement sont de mieux en mieux appliquées par les agriculteurs.

Le Collectif Sauvons les Fruits et Légumes de France a publié une monographie sur les maladies professionnelles des agriculteurs. Issue d'études d'organismes tels que la Direction de la recherche, des études et de l'évaluation et des statistiques du ministère des Affaires sociales, la MSA ou le groupe Agrica, elle conclut que les troubles musculo-squelettiques constituent la 1ère maladie professionnelle des agriculteurs. Moins touchés par les cancers que le reste de la population (-30 % pour les hommes et -24 % pour les femmes), les agriculteurs auraient une espérance de vie supérieure à la moyenne des Français. Pour Daniel Sauvaitre, agriculteur et porte-parole du Collectif, ces chiffres prouvent que les pesticides ne sont pas la principale cause des maladies professionnelles des agriculteurs : « *Focaliser l'attention uniquement sur les pesticides, c'est méconnaître les vrais problèmes de santé en agriculture.* »

*Source Agra*

Pour accéder à [la monographie et aux chiffres rendus publics par le collectif Sauvons les fruits et légumes](#)